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【お知らせ】 

リーグ戦全日程が終了致しました。応援くださった OB・OG の皆さま、最後までグラウン

ドに足を運んで下さり、温かいお言葉いただきまして、それらは全て部員の力となりました。 

シーズン中に 3 部残留を決めることは叶いませんでしたが、入替戦に向け、更に精進し、必

ず 3 部残留をご報告いたしますので、引き続きのご声援の程よろしくお願いいたします。 

 

今季入替戦は、明治神宮球場にて 6 月 27 日(水)～30(土)の日程で行われます。 

是非、球場でご声援いただけますことをお持ちしております。 

 

詳しい日程は決まり次第改めてお知らせいたします。 
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1.リーグ戦戦績 

 

・4/28(土) 春季リーグ戦 vs 学習院大学 第１戦 ●1-19 

 

 1 2 3 4 5 6 7 8 9 R H E 

学習院大 3 4 6 1 0 0 2 3 0 19 16 0 

一橋大 0 0 0 0 0 0 0 1 0 1 1 3 

 

[P]●田坂(2 回)→鈴木(7 回) 

[二]阿部 

 

 

・4/29(日) 春季リーグ戦 vs 学習院大学 第２戦 ●1-8 

 

 1 2 3 4 5 6 7 8 9 R H E 

一橋大 0 0 0 1 0 0 0 0 0 1 3 3 

学習院大 4 0 0 0 0 3 0 1 × 8 16 0 

 

[P]●木下(6 回)→鈴木(1 回)→田坂(1 回) 

 

 

・5/5(土) 春季リーグ戦 vs 成蹊大学 第１戦 ●10-5 

 

 1 2 3 4 5 6 7 8 9 R H E 

成蹊大 6 0 0 0 1 1 0 1 1 10 10 1 

一橋大 0 0 0 0 0 0 0 0 5 5 8 2 

 

[P]●木下(5 回)→鈴木(2 回)→田坂(2 回) 

[本]大崎(9 回満塁) 

 

 

 

 

 



・5/6(日) 春季リーグ戦 vs 成蹊大学 第２戦 ●2-8 

 

 1 2 3 4 5 6 7 8 9 R H E 

一橋大 0 0 0 0 0 1 0 0 1 2 10 1 

成蹊大 4 2 1 0 1 0 0 0 × 8 8 0 

 

[P]●田坂(3 回)→鈴木(5 回) 

[二]大崎・阿部 

[三]阿部 

[本]川村(9 回ソロ) 

 

 

・5/19(土) 春季リーグ戦 vs 上智大学 第１戦 ●11-6 

 

 1 2 3 4 5 6 7 8 9 R H E 

上智大 3 0 0 0 1 3 1 0 3 11 10 2 

一橋大 3 0 2 0 1 0 0 0 0 6 9 2 

 

[P]小野(5 1/3 回)→●木下(3 2/3 回) 

[二]飯坂 

 

 

・5/20(日) 春季リーグ戦 vs 上智大学 第２戦 ●3-4 

 

 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 R H E 

一橋大 0 1 0 0 0 0 0 0 2 0 19 16 0 

上智大 0 1 0 0 1 0 0 0 1 1× 4 12 3 

 

[P]田坂(7 2/3 回)→●小野(2 1/3 回) 

[二]大崎・阿部 

 

 

 

 



2.試合レポート(S51 卒飯島様より) 

春季リーグ戦を観戦して （51 年卒・飯島富士夫） 

 

 東都大学野球３部春季リーグ戦の観戦記をマネージャーから依頼されましたので、記憶

をたどっての主観的な偏ったコメントですが報告させていただきます。春季リーグ戦は全

試合グラウンドで応援しましたが、断片的にしか覚えていませんので事実と異なる場合は

ご容赦ください。各試合の詳細については、一橋大学硬式野球部のマネージャーブログと東

都大学野球連盟のＨＰを参照下さい。（文中敬称略） 

 

◆春季リーグ戦の総評 

・序盤の順天、大正の 5 試合については 1 勝 4 敗であるが、田坂・木下の先発が安定して

おり、各試合とも勝機はあった。守備の乱れなどの反省点はあったが、攻撃も積極的で上位

校を慌てさせる戦いぶりであった。 

・中盤の学習院、成蹊戦は、4 試合とも初回に大量点を取られ守勢のまま試合が進み、勝て

る展開にはできなかった。四死球で先発が崩れ、主力のケガで毎試合布陣が変わる守備陣の

乱れで相手に楽な試合をさせてしまった。 

・最終の上智戦は、ベストメンバーでの真剣勝負となり、結果は連敗だが最後までチームの

総力を挙げての互角の戦いは今後につながる試合であった。初登板で連投した小野投手は

救世主的な活躍で今後が楽しみである。 

・結果は 1 勝 10 敗だが、各自の実力・課題も明確になり実りの多いリーグ戦であった。 

  

◆印象に残った事、流れを変えたプレー 

1） 投手陣の成長；リーグ戦前に心配された投手陣だったが、田坂・木下・鈴木の 3 人は 

好不調の波はあったが、成長した投球をしてくれた。広商合宿や金光さんのご協力で法政大

投手コーチの指導をいただいたこともあり、オープン戦からリーグ序盤戦と制球も安定し、

攻める投球ができていた。中盤戦にリズムを崩したのが残念である。 

2）積極的な攻撃；昨年までの投手力中心の守って勝つ野球から、打合いでも負けない積極

的な攻撃野球に変わった。バントは少なく、エンドラン・盗塁が増えた印象である。 

相手投手を助ける「当てに行く」バッティングが減って、振り切るスィングで粘りがでてき

た。大正 1 回戦の 6 回 0-2 でノーアウト 1.2 塁の場面、3 番大西が相手のバント守備の裏を

かいて強攻。結果は失敗したが、好調な大西で一気に逆転まで狙った策は、この試合を勝ち

に行く監督・選手の思いが一致した攻撃だったと思えた。 

3）流れを変えたプレー 

 ・自分たちの流れを崩したプレーは失策や四死球・暴投などであるが、特に気になったの

は、①カウント有利な場面での死球でリズムを崩した（3 人とも）こと。死球の動揺で、四



球連発や「置きにいって」痛打を浴びた。ピンチでも力まず、腕を振り切る投球ができるよ

う練習して欲しい。②内野手が「待って捕る」ことによるエラー、外野（内野も）のスター

トの悪さ（風もあったが）による落ちるヒットが目立った。 

 ・逆に劣勢を変えたプレーとして、牽制刺殺・盗塁刺殺・ダブルプレーなど、投内連繋し

ての攻める守備があった。ピンチを凌いで流れを変えた。守備で攻めることは精神的にも守

りに入らず硬くならない大事なポイントで、練習の成果がでていたと思う。 

 

◆理想的な展開の順天２回戦（2-1 で勝利）について 

 順天 2 回戦は投打がかみ合った会心の試合だったと思いますので、私の視点で勝因を整

理してみました。このような試合ができればどこにも負けないと思う。 

1） 先発・田坂のストライク先行の好投で守備陣も好プレー 

・8 回 1/3 で 100 球、四球 2、5 安打、1 失点。球数で判るとおり、連投で力が抜けストラ

イク先行で投球のテンポが良かった。内外野とも守りやすくセンター、ショートのファイン

プレーなどエラーは 0、強打の順天につけ入る隙を与えなかった。 

 ・低めのカーブでカウントを取って、打たせて取る投球。緩急の差もあり高めの直球に差

し込まれてのフライも多かった。大飛球もセンターが好捕。投球リズムが良かった。 

 2）切れ目のない打線 

 ・前日、エース萩原から 5 回で 8 安打 5 点を取ってＫＯした打線はこの日も好調で、3 番

4 番のタイムリーでの 2 得点だったが、打線に切れ目がなく、下位打線も振り切るスウィン

グで粘りがあった。順天投手陣は相当プレッシャーを受けていたと思う。 

 3）リリーフ木下がセーブ 

 ・好投田坂の後を受けて 1 点を守り切る緊張する場面でのリリーフで、力が入って制球

は乱れていたが、球威で抑え込んだ。勝ち切る最後の投球は今後の大きな自信になる。 

 

◆伸びしろ満載 

  新チームは、突出した選手はいないが、まとまりがあり全員野球が実践できている。ベ

ンチも活気があり、新入生も大勢入部して更に活性化している。勝ち切った順天 2 回戦と

惜敗の上智 2 回戦はベンチを含めて戦ったメンバー全員の財産であり、しびれるような試

合を経験することで精神面は大きく成長できる。四死球もエラーも今のチームの実力で反

省点ではあるが、まだまだ良くなる伸びしろ満載の楽しみなチームである。 

入替戦、3 商大、秋のリーグ戦と続くが、今後の成長・活躍を大いに期待したい。 

 

                Ｈ30 年 5 月   飯島富士夫（51 年卒） 

 



 

(写真左から)上智 2 回戦をご観戦する飯島様(S51)、佐治様(S51)、前野様(H30) 

 

3.如水会府中支部観戦会レポート(S35 久木田様) 

如水会府中支部の珍しいｲﾍﾞﾝﾄ  

｢母校野球部を応援する会｣ 

 

世界中にあまた如水会の支部がありますが､府中支部ほどユニークなイベントをやってい

る支部は見当たりません｡府中といえば､東京競馬場の所在地です｡府中支部では､毎秋貴賓

室で競馬を楽しむ会を開催しています｡貴賓室に入るのは､なかなか難しいのですが､2005

年の支部創設以来､約 20 名の会員（他支部からの参加希望者も多く､はじかれる人も出る）

がレースを楽しみ､終了後府中市内で宴会を楽しむイベントです｡始めて馬券を買う人も､

買い方を教えてくれるので､たまにはビギナーズ･ラックに恵まれることもあるようです 

｡ 

もう一つは｢ワインを楽しむ会｣で､レストランに 4～5本のワインを持ち込み､ワイン通の会

員が､ワインの由来､特徴などの蘊蓄を語り､集まった約 20名の会員が､フランス料理のコー

スとワインを賞味する会です｡これも他支部からの希望者も多く､最近は年に 2 回開催され

ます｡ 



 

 最後に最もユニークなのが､｢母校野球部を応援する会｣です｡筆者久木田が大学硬式野球

部の監督を退任した年に支部が発足したので､なんとか別の形で野球部を応援したいと思

い､府中支部のイベントとして提案したものです｡府中市在住の会員は国立のグラウンドに

も近く､日曜の午後の試合を選んで毎年 1～2 回､足を運んでいます｡ただ野球の応援だけで

は､集まった甲斐がないので､早い夕食をしながら､後輩の野球の批評(多くは批判となる)を

肴に､おいしい料理とお酒を楽しむ会です｡食事の場所は富士見台団地そばの｢天平｣という

天麩羅屋で､店主夫妻とは立川国際 CC でしばしばゴルフをご一緒した仲です｡この二次会

を楽しみに 13 年皆勤している参加者もいるほどです｡ 

 

そのほかにも､支部のイベントとして､定期総会(ゲストスピーカーとして､大学の学長､副学

長､府中市長などを招く)､会員の得意テーマでの講話､府中芸術劇場での観劇､コンサート､

多摩の野山の散策､忘年会などがあります｡会員数は実働 50 名ほどですが､平成生まれの女

性や､如水会理事長の岡本さん､野球部 OB の菊池さんなどがいます｡ 

 

                                             久木田義雄(S35 卒) 

 

 

 



4.広商野球部 OB 懇親ゴルフ会 

 

広商野球部 OB との懇親ゴルフ会（畠山会）のご報告 

 

5 月 13 日（日）南茂原カントリー 

 

クラブで恒例の広商野球部 OB との懇親ゴルフ会が開催されました。 

当日はやや蒸し暑い曇り空で、広商 OB7 名（うち広島からの参加 3 名）、一橋 OB5 名の計

12 名が参加し 3 組で行われました。 

優勝の栄冠は広島から来られた広商 OB の栗栖さん、準優勝は一橋 OB の高橋雅和さん、

第 3 位はグロス 77 の広商 OB 会京浜支部長の田所さんが獲得しました。 

本会は広商野球部との交流の端緒となった、広商の故畠山先生（2006 年 4 月ご逝去）から

初めて野球を教わった一橋 のメンバー（昭和 45～48 年卒）により先生を囲むゴルフ会と

してスタートしたものです。その後広商 OB の方々の参加も得て 回を重ね、2000 年以降は

毎年ほぼこの季節に開催し、OB 同士の親睦を図っています。 

ホールアウト後の懇親会でも話題になりましたが、メンバーの固定化が進む中、今後につい

ても新しい参加者を募って末 永く続けていこうということで意見の一致を見ました。来年

度以降も多くの方々の参加をお待ちします。 

 

参加者（敬称略、カッコ内卒業年） 

広商：黒田・濱田・山下（S47）、栗栖・斉藤・鈴木（S48）、田所（S49） 

一橋：乙黒・吉田（S47）、竹内（S48）、佐治（S51)、高橋（S52） 

 

文責 佐治（S51）  

 

 

 

 

 

 

 

 

5.新入生紹介 



本年度、選手 11 名・マネージャー4 名の計 15 名の新入生を迎え入れました。 

今後が楽しみな新戦力 15 名のコメントももらっております。是非ご覧ください。 

 

 

【内野手】 

☆安土潤介 

出身校: 洛星高校(京都県) 

生年月日: 1998 年 9 月 3 日 

投打:右・右 

身長・体重:176 ㎝/64 ㎏ 

コメント:昨年、高校の先輩 2 人がこの野球部で活躍していたこともあって、とても憧れを

かんじていました。これから 4 年間で心身ともに鍛え、活躍できるように頑張ります。 

 

 

☆綾野滝馬 

出身校: 香川県立高松高校(香川県) 

生年月日: 2000 年 3 月 10 日 

投打: 右投右打   

身長・体重: 173 ㎝/71 ㎏ 

コメント:新入部員の綾野滝馬です。高校野球ではある程度の結果を残すことができました

が大学野球ではさらに上をめざして日々精進していくつもりです。早く感覚を取り戻し、木

製バットの扱いに慣れてチームの勝利に貢献できるよう頑張ります。 

 

 

☆本多貴一 

出身校: 湘南高校(神奈川県) 

生年月日: 1999 年 12 月 30 日 

投打: 右投右打   

身長・体重: 170 ㎝/73 ㎏ 

コメント:高校ではあまり試合に出ることができず、悔いが残ったので、大学では少しでも

早く試合に出てチームに貢献できるよう、日々の練習を頑張っていきます。4 年間応援よろ

しくお願いします。 

 

 

☆中村昌人 



出身校: 広島学院高校(広島県) 

生年月日: 1999 年 3 月 23 日 

投打: 右投左打   

身長・体重: 167 ㎝/63 ㎏ 

コメント:  はじめまして、この度野球部に入部した一年生の中村昌人です。出身は広島県、

広島生まれの広島育ちです。冬合宿が行われる広商のすぐ近く、あの隣接する川(天満川)の

土手を車で 5 分ほど上流に行ったところに実家があります。野球部が広島合宿、しかも広

商で合宿を行うと知った時は本当に驚きました。しかも合宿が終わるとそのままオフにな

るということで、もうほぼ帰省になるわけですね。何だか嬉しいです。 

  笠松さんと同じで高校には硬式野球部がなかったため、軟式野球部出身です。ボールの違

いによるレベルの差を痛感しております。日々精進して優秀なプレーヤーになりたいと思

います。応援よろしくお願いいたします。 

 

☆青田真 

出身校: 都立西高校(東京都) 

生年月日: 1999 年 3 月 23 日 

投打: 右投右打 

身長・体重: 175 ㎝ 711 ㎏ 

コメント:専用グラウンドがあるという恵まれた環境の中で野球が出来ることに感謝し、

日々努力し、自分自身の能力を高め、チームの勝利に貢献できるように頑張ります。 

 

 

【外野手】 

☆佐藤昂樹 

出身校: 仙台第二高校(宮城県) 

生年月日: 

投打: 右投右打 

身長・体重: 177 ㎝/76 ㎏ 

コメント:高校３年の夏の大会で悔しい負け方をしたので、一橋大学でそのリベンジがした

いと思い入部しました。いち早くチームに貢献できるように、先輩方のプレーを目指してが

んばります。今年は同期の人数が多いので、お互いに切磋琢磨しながらチーム全体の力を伸

ばしていきたいと思います。素晴らしい環境で野球ができることに感謝して、全力でプレー

します。よろしくおねがいします。 

☆阿佐美駿将 

出身校: 愛知県立旭丘高校(愛知県) 



生年月日: 2000 年 1 月 31 日 

投打: 右投右打   

身長・体重: 176 ㎝/81 ㎏ 

コメント:初めまして阿佐美駿将です。今まで小学生の頃から野球を続けてきましたが、こ

の大学野球が一心に野球に取り組める最後の期間となると思うので悔いの残らないよう楽

しんで野球をしたいと思っています。よろしくお願いします。 

 

☆塚本晴大 

出身校: 神奈川大学附属高校(神奈川県) 

生年月日: 1999 年 11 月 23 日 

投打: 右投右打   

身長・体重: 167 ㎝/68 ㎏ 

コメント:はじめまして。新入部員の塚本です。高校３年の夏の大会で一回戦で終盤に負け

を喫し、リベンジするために大学で野球を続けようと思い入部を決めました。受験生の時か

ら一橋野球部に憧れを抱いていたため入部できたことを大変嬉しく思います。同期の仲間

に比べると身体が小さくパワーも劣っていますが、持ち味のスピードを活かして一日でも

早く戦力になれるよう精進します。よろしくお願いします。 

 

 

☆酒井駿輔 

出身校: 湘南高校(神奈川県) 

投打: 右投右打   

身長・体重: 171 ㎝/72 ㎏ 

コメント:はじめまして。先輩方や 3 部の他チームの選手との差がいまはすごい大きいです

が、はやく追いつき追い越せるようにがんばります。 

 

 

☆白根康太 

出身校: 並木中等教育(茨城県) 

投打: 右投左打   

身長・体重: 173 ㎝/85 ㎏ 

コメント:中高 6 年間で軟式野球部に所属していたため、硬式野球は初めてです。硬式の投

手のスピードにはまだ慣れませんが、バッティングでチームに貢献できるように精進して

いきます。応援よろしくお願いします。 

 

 



☆高崎修 

出身校: 北広島高校(北海道) 

生年月日: 1998 年 5 月 19 日 

投打: 右投右打 

身長・体重: 177 ㎝/78 ㎏ 

コメント:北海道出身ということで、真夏に吹き込む冷涼な北風のごとく、暑い中でも周囲

の人間に活力を与えるようなプレーヤーを目指して、日々の練習に励みたいと思います。ど

うぞよろしくお願いします。 

 

マネージャー 

 

☆宋賢智 

出身校: 永登浦女子高校(韓国) 

生年月日: 1999 年 2 月 6 日 

 

 

☆松永彩加 

出身校: 晃華学園高校(東京都) 

生年月日: 1999 年 10 月 3 日 

コメント:四年間、マネージャーとして野球に関われることをとても嬉しく思っています。

これから、チームの勝利の力になれるように頑張ります。 

 

☆佐藤理織子 

出身校: 公文国際学園(神奈川県) 

生年月日: 1999 年 8 月 2 日 

コメント:今年度マネージャーとして入部しました、一年生の佐藤理織子です。これまでは

ずっと吹奏楽部に所属しており、新入生のなかで唯一の野球初心者です。入ってまだ間もな

いですが、練習や試合の場に参加するたびにこの部活の一員になることができてよかった

と思えています。早く仕事を身につけて、少しでも部の力になれるよう精一杯頑張ります。

よろしくお願いいたします。 

 

 

☆浅川彩音 

出身校: 1999 6 月 22 日 

生年月日: 1999 年 6 月 22 日 



コメント: 1 年社会学部の浅川彩音です。彩音と書いてあいねと読みます。幼い頃から兄や

姉が少年野球チームで野球をしており野球はとても身近なスポーツで、とても好きです。4

年間を通じて深く関われていければと思いますよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

最後までお読みいただきまして有難うございました。 

今後とも野球部への温かいご指導・ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

一橋大学硬式野球部 

三年マネージャー渡辺佳奈 

 

 

 

一橋大学硬式野球部公式ホームページはこちら↓ 

http://jfn.josuikai.net/circles/sports/hit-u-bbc/  

 

OB・OG 様専用ページパスワード：hitbbc-obog 

 

 

↓ご意見・ご要望・配信停止等のご連絡等はこちらまで↓ 

 hit.u.bbc.mg@gmail.com 

 

 


